

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 30 DE ENERO DE 2012**

## **AUMENTA SOLICITUD DE VOTO DESDE EL EXTRANJERO, PERO AÚN ES POCO**

En menos de 15 días se han duplicado las solicitudes de mexicanos en el extranjero que quieren votar por Presidente de la República, pero la cifra aún es menor con respecto al universo posible de votantes. De acuerdo con la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, al 26 de enero se habían recibido 56 mil 237 solicitudes. Al 13 de enero, los datos reflejaban el envío de 29 mil 583 solicitudes, es decir, en 13 días el número aumentó en 90 por ciento. La fecha límite para la inscripción a la lista nominal del voto extranjero fue a mediados de enero, pero el Instituto Federal Electoral (IFE) seguirá recibiendo las solicitudes hasta las 12 de la noche del 15 de febrero, si el matasellos indica como fecha máxima el 15 de enero. Para el voto desde el extranjero en el 2006 se estimó que tras aplicar la tasa de crecimiento del padrón electoral y corregir el error en la Verificación Nacional Muestral, 4.2 millones de mexicanos en el extranjero tenían credencial para votar. (EL ECONOMISTA, P. 46, MAURICIO RUBÍ)

## **PIDEN AL IFE DEFINIR BLINDAJE A CAMPAÑAS**

Gustavo Madero, presidente nacional del PAN, urgió al Instituto Federal Electoral (IFE) a resolver si tomará o no la propuesta hecha por el partido para blindar las elecciones del crimen organizado. El 24 de enero, el PAN presentó una serie de acciones para garantizar la legalidad en las campañas electorales, entre las cuales estaba someter a todos los candidatos del país a algún cargo de elección popular a pruebas antidopaje, de polígrafo, investigación de antecedentes y auditoría de sus gastos. También habían criticado un proyecto en el mismo sentido presentado por el PRI, pero que, según los panistas, carecía de seriedad por sugerir elementos que ya están considerados en la Ley Electoral. Madero pidió en un comunicado que el Consejo General del IFE discuta y apruebe una estrategia eficaz que blinde la elección y proteja el derecho al voto ante los intentos de la delincuencia para intervenir en el proceso. (REFORMA, P. 3, STAFF)

## **DESPLEGADO/ IFE**

El Instituto Federal Electoral (IFE) publicó un desplegado sobre el tercer Informe quincenal de monitoreo, de los resultados presentados por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El Informe corresponde al periodo de precampañas para Presidente de la República, que comprende del 18 de diciembre de 2011 al 22 de enero de 2012, y está compuesto por un catálogo de 63 noticiarios seleccionados. Según los resultados, el tiempo total de programas noticiosos dedicados a los partidos políticos y coaliciones fue de 133 horas 38 minutos y 32 segundos, de los cuales aproximadamente 122 horas corresponden al tiempo en radio y 11 con 35 minutos al tiempo de transmisiones en televisión. El trabajo de la UNAM analizó 3 mil 771 piezas informativas de radio y televisión, de las cuales 43.03% dedicaron su cobertura a la contienda interna de los tres precandidatos del Partido Acción Nacional (PAN); 21.24% a la coalición Movimiento Progresista; y 17.68% al Partido Revolucionario Institucional (PRI). (REFORMA, P. 7, IFE)

**Selección de PRENSA  
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE ENERO DE 2012

## CHIAPAS

### HOY DEFINEN CANDIDATO DE LAS IZQUIERDAS PARA CHIAPAS

Después de levantar las encuestas respectivas, la candidatura del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA) que integran el PRD, PT y Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Chiapas, quedó en suspenso, luego de que los dos principales aspirantes quedaron en "empate técnico", por lo cual Manuel Camacho Solís, coordinador de este bloque aliancista, anunció que será este lunes cuando se conozca la decisión respecto del abanderado o abanderada de la izquierda a esa entidad. La Comisión Coordinadora Nacional de la Coalición Movimiento Progresista informó que se levantaron las tres encuestas convenidas entre los aspirantes, pero en dos quedaron empatados la ex priísta María Elena Orantes con Yassir Vázquez, alcalde de Tuxtla Gutiérrez. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 5, ALEJANDRO PÁEZ)

### HACE CAMPAÑA BIBLIA EN MANO

Para ganarse la simpatía de los ciudadanos y la candidatura del PRD a la senaduría por Chiapas, Blanca Lilia Calderón Escobar hace proselitismo echando mano de Dios y de la Biblia. Contrario a los propios principios del sol azteca, que marcan una separación entre la Iglesia y el Estado, la catedrática de la Universidad Autónoma de Chiapas le imprime a su campaña el sello cristiano para atraer el voto chiapaneco, donde existe un gran apego a la Biblia por parte de católicos y evangélicos. (REFORMA, P. 1 ÉRIKA HERNÁNDEZ)

## DISTRITO FEDERAL

### ADVIERTEN MAL USO DE DATOS

Pese a que hay una ley específica que los protege, los datos personales de los capitalinos tienen un mal uso durante las precampañas y campañas de los partidos y aspirantes a cargos de elección popular, a través de las llamadas telefónicas, debido a vacíos legales, advirtió Salvador Guerrero, comisionado del Instituto de Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Distrito Federal (InfoDF). En el actual periodo electoral, el denominado "spam telefónico" ha sido ya utilizado, y Guerrero puso como ejemplo la encuesta perredista para definir al candidato de ese partido a la jefatura de gobierno, en la que algunos aspirantes acusaron llamadas para promover a sus contrincantes. "Según la Constitución y la ley específica, la protección de datos incluye que su titular o dueño tiene derecho y libertad para elegir qué desea comunicar, cuándo y a quién, manteniendo con ello cierto control sobre su información personal". (REFORMA, P. 5, ALBERTO ACOSTA)

### SE BAJA DIONE ANGUIANO DE LA LUCHA POR IZTAPALAPA

Dione Anguiano Flores, titular de la Procuraduría Social y la más fuerte aspirante a la jefatura delegacional en Iztapalapa, aclaró que su repentina declinación a favor de Jesús Valencia, "fue porque así lo decidió el bloque que aglutina a diferentes fuerzas de mi partido, interesados porque continúe la unidad en esa demarcación y garantice el proyecto del PRD", dijo. Además negó que Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, haya influido en su decisión, "porque él está en Davos, Suiza, y hasta ahora ignora todo esto", comentó en conferencia, acompañada de Jesús Valencia, quien, por su parte, presumió que a sus aspiraciones se han sumado diversas tribus de su partido y espera que en los próximos días haga lo mismo la corriente de René Bejarano. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 17, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



**LUNES 30 DE ENERO DE 2012**

## **ESTADO DE MÉXICO**

### **IEEM REALIZA TOMA DE PROTESTA A VOCALES DISTRITALES**

Jesús Castillo Sandoval, consejero presidente del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), realizó la toma de protesta a los 135 vocales ejecutivo, de Organización y Capacitación que serán los responsables de atender las 45 Juntas Distritales que auxiliarán al IEEM en la organización, desarrollo y vigilancia del proceso electoral para renovar a los integrantes de la Legislatura local y de los ayuntamientos de la entidad. Castillo Sandoval dijo que uno de los avances más significativos en los procedimientos de selección de los ciudadanos que forman parte del Servicio Electoral Profesional en los 45 órganos desconcentrados se ha dado a partir de la implementación de un nuevo modelo que privilegia la ciudadanización, el profesionalismo, los méritos y la experiencia en la renovación designación de quienes se incorporan como vocales distritales durante el Proceso Electoral de Diputados Locales y ayuntamientos 2012. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

## **MORELOS**

### **MARTÍNEZ GARRIGÓS CANCELA PROTESTA**

Una llamada telefónica del precandidato presidencial Enrique Peña Nieto bastó para cancelar una protesta de priistas morelenses, quienes planeaban acudir en caravana de autos al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) y manifestar su rechazo a la elección de candidatos a gobernador y senadores. La movilización estaba prevista para este lunes, pero Manuel Martínez Garrigós, ex alcalde de Cuernavaca, aspirante gubernamental y promotor de la manifestación, informó que el precandidato presidencial prometió recibirlo la tarde-noche del martes para platicar sobre el caso. En esta entidad, el PRI atraviesa por una crisis desde hace 10 días cuando el CEN designó al líder campesino, José Amado Orihuela Trejo, como candidato de unidad a gobernador y al diputado federal Francisco Moreno Merino, como candidato al Senado de la República. (EL UNIVERSAL, P. 1F, JUSTINO MIRANDA)

## **VERACRUZ**

### **RETIENEN A DUARTE 25 MDP EN EFECTIVO**

La Procuraduría General de la República (PGR) detuvo a dos colaboradores de Javier Duarte, gobernador de Veracruz, por transportar en un avión oficial dos maletas con 25 millones de pesos en efectivo sin acreditar su origen ni destino. De acuerdo con versiones de primer nivel, luego de la detención de los funcionarios, la oficina del Mandatario veracruzano ha presionado a la PGR para que devuelva el dinero decomisado. Su argumento, según estas versiones, es que la suma era para pagar a una empresa con sede en el Distrito Federal que participará en la Feria de la Candelaria, el Carnaval de Veracruz y la Cumbre Tajín. Sin embargo, fuentes oficiales aseguraron que la investigación seguirá en tanto no se conozca con exactitud y de manera fehaciente el origen y destino del dinero. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE ENERO DE 2012

## TABASCO

### BUSCA PAN EN TABASCO ARMAR ALIANZA DE FACTO

Jorge Ávalos, dirigente estatal del PAN en Tabasco, inició pláticas con su homólogo del PRD, Francisco Sánchez, con miras a acordar alianzas de facto del blanquiazul, principalmente a favor de abanderados de los partidos del sol azteca que contendrán por alcaldías o diputaciones. "Desayuné con Francisco Sánchez, como un primer acercamiento con miras a construir una alianza de facto, porque ya no hay tiempo para una coalición. La reunión, según refirió, fue el pasado viernes, un día después de que el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (IEPCT) rechazó la solicitud de coalición Movimiento Progresista de Tabasco, formulada por el PRD, PT y Movimiento Ciudadano. (REFORMA, P. 18, CARLOS MARÍ)

### JUECES MEXICANOS OBLIGADOS A CONOCER Y ESTUDIAR EL PAPEL DE MÉXICO ANTE LA CORTE INTERAMERICANA DE DERECHOS HUMANOS: LUNA RAMOS

José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), aseguró que hoy, más que nunca, los jueces mexicanos necesitan conocer y estudiar con toda responsabilidad el papel que nuestro país ha desempeñado ante la Corte Interamericana de los Derechos Humanos identificando con claridad sus decisiones y transformaciones. Al participar en la presentación del libro México ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos. Decisiones y transformaciones, que se realizó en el auditorio José Luis de la Peza de la Sala Superior, el magistrado presidente dijo que esta obra está llamada a convertirse en una lectura obligada y un referente fundamental no sólo de la labor judicial, sino de todo aquel estudioso o practicante del derecho. En presencia de los autores del texto, Sergio García Ramírez, consejero electoral del Instituto Federal Electoral (IFE), y de Mauricio del Toro Huerta, el magistrado Luna Ramos resaltó, entre otros puntos, la estructura en la organización del volumen, ya que deja en claro la intención de sus creadores por ofrecer al lector una ruta de navegación exhaustiva del tema que definieron como objeto de estudio. (NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

### TEPJF Y SUPREMA CORTE DE EGIPTO INTERCAMBIAN EXPERIENCIAS EN FAVOR DE LA DEMOCRACIA

Con la finalidad de intercambiar experiencias y conocimientos que contribuyan al fortalecimiento de la democracia en México y Egipto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio la bienvenida a integrantes de la Suprema Corte Constitucional de Egipto. José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, manifestó su beneplácito por dicho encuentro y señaló que la importancia de esa reunión radica en el intercambio de experiencias y conocimientos que contribuyan a fortalecer la democracia en ambos países, de cara a los comicios federales que están por realizarse en las dos naciones. Explicó que mediante un programa internacional en materia de capacitación electoral, en México se ha promovido la actualización académica y el perfeccionamiento de las actividades administrativas y judiciales de los funcionarios del Tribunal Electoral. (NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE ENERO DE 2012

## CRECE CONFIANZA CIUDADANA EN LA SALA DISTRITO FEDERAL DEL TEPJF

Hasta en cinco veces creció el número de asuntos presentados ante la Sala Distrito Federal, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), lo que demuestra la confianza que la población tiene en los derechos político-electorales que son prioridad para la Sala. Lo anterior, porque durante el periodo comprendido entre noviembre de 2010 hasta octubre de 2011, el número total de asuntos recibidos por la Sala DF del TEPJF se quintuplicó con respecto al año anterior. Así se demuestra la creciente confianza de los ciudadanos de la IV Circunscripción Plurinominal en la vía legal como medio para dirimir los conflictos que involucran sus derechos político-electorales fundamentales. (LA PRENSA, P. 16, NACIONAL, ANTONIO DE MARCELO; LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, CIRO PÉREZ SILVA; NOTIMEX.COM, DE LA REDACCIÓN)

## PERFILAN EN SENADO AGENDA ECONÓMICA

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República se reunirá hoy con Felipe Calderón, presidente de México, y con Alejandro Poiré, secretario de Gobernación, para definir las prioridades de su agenda para el último periodo ordinario de sesiones de esta Legislatura. José González Morfín, coordinador de la fracción panista en el Senado de la República, subrayó la importancia de consultar a especialistas para conocer sus opiniones sobre importantes reformas como la política y la electoral. Mencionó que invitaron a dos especialistas en materia política y derecho electoral, entre ellos a Jorge Alcocer y Jesús Silva Herzog Márquez, porque quieren escuchar visiones críticas de cómo se ve su trabajo desde fuera y además revisar con quien fue el asesor externo de la reforma electoral lo que está sucediendo. "Con todo lo que está pasando en lo electoral, las contradicciones que ha habido entre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y el Instituto Federal Electoral (IFE), y las malas interpretaciones que se han hecho de la legislación que aprobamos en 2007-2008, pensamos que una gente como Alcocer, experto en materia electoral y conocedor de las tripas, de las entrañas de la reforma, porque le tocó participar en ella como asesor externo, nos podía dar una visión muy clara de cómo están las cosas desde su óptica", dijo el legislador. Expuso que el problema está en que hay varios criterios que chocan en los distintos órganos electorales, concretamente entre el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal. (REFORMA, P. 3, NACIONAL, CLAUDIA GUERRERO; MILENIO DIARIO, P. 5, ANGÉLICA MERCADO; LA JORNADA, P. 12, POLÍTICA, ANDREA BECERRIL)

## IMPUGNARÁ PANAL SANCIÓN DEL IFE

El Partido Nueva Alianza (Panal) presentará un recurso de inconformidad en contra de la resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) de aplicar una sanción por más de 4 millones de pesos, por difundir 37 spots en la televisión donde promocionaba a la revista Vértigo y en cuya portada aparecía un reportaje de ese partido político. Así lo informó Luis Antonio González, representante del Panal ante el organismo electoral, tras señalar que "no hay elementos suficientes para esta sanción", además de reprochar al IFE "falta de congruencia". El dirigente explicó que acudirán a la protección del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por que el IFE no valoró ningunas de las atenuantes en contra del partido, toda vez que era primo infractor, para que se le haya sancionado con una cantidad de más de 4 millones de pesos. (24 HORAS, P. 1, PAÍS, RAÚL MARTIARENA)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE ENERO DE 2012

## PREVÉN QUE EN 2012 SE IMPONGA RÉCORD DE QUEJAS ELECTORALES

Con más de 90 quejas presentadas antes del proceso, 2012 podría superar la tendencia creciente de judicialización de los comicios que comenzó a manifestarse desde 2006, cuando el Instituto Federal Electoral (IFE) recibió casi 800 quejas. La reforma electoral inconclusa alienta a los partidos a promover recursos legales en búsqueda de la equidad, de criterios que los beneficien o que inhiban la actividad de sus adversarios, como parte de sus estrategias políticas. A la actividad de los partidos, se suma la titubeante actitud del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cuya modificación constante de criterios genera incertidumbre jurídica. "Para justificar sus continuos cambios de criterio, el TEPJF argumenta que valora nuevos elementos, pero termina por generar situaciones complejas, complicadas y hasta nebulosas al IFE", advirtió Marco Antonio Baños, consejero del IFE. (LA JORNADA, P. 10, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

## GÉNEROS DE OPINIÓN

### NUMERALIA

¿Sabías que el 30 de noviembre de 2011, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una sentencia a favor de establecer que la titularidad y suplencia de cualquier candidatura a diputación o senaduría debiera ser del mismo género? Se trató de una respuesta a la petición de un grupo de mujeres, encabezadas por María Elena Chapa, quienes recurrieron al TEPJF para resarcir el vacío legal que la reforma de 2002 dejó y dio pie a que aparecieran las Juanitas. (EL SOL DE MÉXICO, P. 8, NACIONAL DE LA REDACCIÓN)

### LAS MUJERES VAN!/ SUPLEMENTO TODAS

En el suplemento se mencionó que la ratificación de la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue contundente e impecable al salvaguardar los derechos políticos de las mujeres, al responder a un grupo de priístas que pretendieron impugnar, so pretexto que se les vulneraban sus derechos. La sentencia ratificada por el TEPJF, que por cierto es inapelable, responde a una demanda de derechos políticos interpuesta por un grupo de mujeres de los diversos partidos. (MILENIO DIARIO, P. 2, TODAS, LETICIA BURGOS)

### PARTIDOS LLORONES Y ACUSICAS/ ROMÁN REVUELTAS

Nuestros partidos políticos se han vuelto muy acusicas. Así le decíamos en el colegio al soplón de turno, al delator, al chivato, al chismoso que iba con la maestra a denunciar al compañero infractor que, desde luego, era quien gozaba de nuestras simpatías mientras que el otro, el correveidile, ése era despreciado por todos por más que dijera la verdad y que su traición fuera, en el fondo, un acto de reparación. Era, pues sí, el acusica. Esos personajes, los que buscan congraciarse con el poder a punta de acusaciones, siempre han existido. Lo llevan en la sangre. Si Josefina saca un par de anuncios como candidata en vez de precandidata, pues entonces va el PRI a lloriquear con el IFE; y si Peña Nieto aparece en la tele entonces agarra el PAN y corre a acusarlo con los inquisidores del mismo Tribunal; y si al PRD no le gusta otra de las propagandas, pues lo mismo: quejas, acusaciones, jeremiadas, denuncias. (MILENIO DIARIO, P. 47, CULTURA, ROMÁN REVUELTAS)

**Selección de PRENSA**  
**NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



LUNES 30 DE ENERO DE 2012

## EL VALOR DE LAS ENCUESTAS/ JAIME CASTREJÓN DIEZ

Acabamos de ver un evento político que fue la designación de un precandidato para la jefatura de gobierno del Distrito Federal. Para decidir por cuál de los seis candidatos que llegaron hasta el final, los directivos decidieron hacer una encuesta que fuera hecha por tres distintas casas encuestadores y supervisada por una cuarta. De esta manera lograron sacar a un candidato, que es el ex procurador Miguel Ángel Mancera. El evento pasó sin grandes jalones, cuando todo el mundo esperaba un lodazal, al estilo que tiene acostumbrado el Partido de la Revolución Democrática (PRD); pero no fue así, lo único fuera de lo planeado fue la postura de Alejandra Barrales de cuestionar el sistema de selección del candidato. También fue interesante la posición del Tribunal Federal Electoral (sic), quien dijo que se tenían que seguir los estatutos del partido para elegir el candidato. (EL FINANCIERO, P. 22, OPINIÓN, JAIME CASTREJÓN DÍEZ)

**Selección** de PRENSA  
NACIONAL **2011**

Coordinación de Información y Medios 